

## LES QUALITES DE L'HOMME

Candes Jr

L'homme a de nombreuses qualités, et l'une d'entre elles est sa capacité à se suicider.  
Il a de nombreux défauts, et l'un d'entre eux est de se mentir à lui-même.

Il n'existe absolument aucun être vivant, même microscopique, sous quelque état que ce soit, capable d'une telle inconsistance, d'une telle désinvolture.

L'histoire ne rapporte pas la date du premier suicide, ni du premier mensonge, et elle ne saura pointer celle des derniers.

Peut-être, ou alors certainement, dans un scénario plus idyllique, le dernier membre de notre espèce se suicidera, comme pour honorer son invraisemblable nature, au lieu d'attendre douloureusement et vainement que la mort l'emporte.

Mais les grandes questions sont :

- Quelle est la fonction du suicide dans la courbe de l'évolution ?
- Que serait devenu l'humanité toute entière s'il y'avait pas de suicides ?

Faute d'y répondre franchement, on se contentera de constater.

Mais encore, il faut être suicidaire pour accepter un tel sort, parce que le suicide est une maladie imprévisible qui peut frapper tout le monde, même ceux qui n'ont jamais entendu parler, surtout ceux qui se pensent robustes et intouchables ; une maladie qui gît dans les gènes de tous et donc l'apparition du seul symptôme est à la fois inattendue et mortel.

On pourrait croire que l'humanité est condamnée à s'autodétruire, et de ce point de vue, rien n'est plus vrai. Enfin, la grande qualité de l'homme, c'est de sa capacité à se soustraire à volonté...en se suicidant, quelque chose du point de vue évolutif aussi déterminant qu'indescriptible.